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九龍城區議會  
九龍城地區管理委員會第 193 次會議報告  

 
主旨  

 本文件旨在匯報九龍城地區管理委員會在 2012 年 8 月 23 日第 193
次會議中所討論的主要事項。  

九龍城區地區滅蚊專責小組報告  

2. 食物環境衞生署 (下簡稱「食環署」 )報告九龍城北、紅磡和何文田

分區在 2012 年 6 月份三區的指數分別為 29.4%、 7.3%和 15.1%；在 2012
年 7 月份三區的指數分別為 0%、 3.8%和 10.9%。署方表示由於九龍城北

在 6 月份的指數已經超越了警戒範圍，因此署方已於 7 月 19 日舉行跨部

門工作小組會議，要求各政府部門加強在轄下場地的防蚊工作。署方表示

在各政府部門的配合加強滅蚊措施下，九龍城北在 7 月份的蚊患指數下降

至 0%。  

3. 九龍城民政事務處向食環署查詢何文田分區的蚊患指數比紅磡分

區的指數較高的原因。食環署表示因何文田分區有很多樹叢，導致各政府

部門在進行防控蚊工作時遇到一定的困難，可能造成何文田分區的蚊患指

數較紅磡分區的指數高的原因。  

土木工程拓展署報告  

截至 2012 年 7 月 31 日的九龍城區主要工程進度報告  

4. 區議會副主席查詢中九龍幹線的工程進度。九龍城民政事務處表示

路政署正與顧問公司研究中九龍幹線的「走線」問題，稍後路政署將會諮

詢區議會；處方在收到路政署通知確實的到訪日期後便會盡快通知區議

會。  

5. 交通及運輸事務委員會主席查詢關於土瓜灣填海區庇利街聯用綜

合大樓會否如期完工並開始使用。九龍城民政事務處回覆指該聯用綜合大

樓的預計完工日期為 2013 年年初，並預計於 2013 年年中開始投入服務。 

九龍城區議會及其轄下各委員會工作進度報告  

交通及運輸事務委員會工作進度報告  
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6. 交通及運輸事務委員會主席讚揚警方和運輸署在短時間內提出方

案，改善了蘭開夏道、喇沙利道和衙前圍道路口的交通，再加上警方所舉

辦的道路安全活動，令市民明白有關政府部門和委員均非常關注區內的交

通問題。  

7. 交通及運輸事務委員會主席關注旅遊巴在區內引致的問題，並認為

有關問題影響到居民的日常生活，例如旅遊巴在崇安街一帶違例停泊甚至

「重泊」，引致道路嚴重阻塞等問題；雖然警方和運輸署等有關政府部門

著力處理有關問題，但無顯著的成效，因此促請有關部門仍需加倍努力以

解決問題。  

8. 區議會副主席認為有關政府部門有盡力採取行動處理旅遊巴引致

的問題，但居民仍然十分關注有關行動的成效。他表示曾於 5 月 22 日及 7
月 10 日舉行會議與土瓜灣區居民以及相關持份者商討旅遊巴的問題。居

民在會上提出希望有關部門能盡力處理有關問題，當中包括在土瓜灣道

349 號對出設立旅遊巴禁區的建議。他表示有關建議的公眾諮詢已經完

成，但暫時仍未有落實建議的時間表。  

9. 區議會副主席指有大批遊客經過九龍城碼頭停車場附近一帶，部分

遊客甚至會走出馬路，容易引致交通意外，因此希望運輸署能在該處增加

行人過路設施。他續指有旅遊巴在偉景街和貴州街附近「重泊」，引致交

通阻塞，因此希望運輸署能研究於該處設立旅遊巴禁區的可行性。  

10. 區議會副主席表示有巴士站站長反映有旅遊巴停泊在九龍城碼頭

巴士站的出入口和巴士站內的其他位置，阻礙巴士行駛，因此希望有關政

府部門能關注此問題。  

11. 運輸署回覆表示署方一直有跟進議員和地區人士就區內旅遊巴問

題所提出的意見，並指出需要就旅遊巴在區內的整體情況作檢討，才能決

定在個別街道上所採取的措施。  

12. 警務處亦非常關注旅遊巴在區內引致的問題，但暫時並未有長期的

解決方案。處方表示已於 5 月份起加派人手到受影響的地點執法，以減低

有關問題為居民帶來的影響。  

13. 九龍城民政事務處同意警方有派員採取行動，並促請各政府部門繼

續密切留意有關問題，及採取行動以紓緩有關問題為居民帶來的影響。  

文娛康樂及地區設施管理委員會工作進度報告  

14. 區議會副主席提及「開拓土瓜灣新碼頭街小園地行人通道」的工程

提議，指文娛康樂及地區設施管理委員會同意進行有關工程，並把此項工

程建議交給交通及運輸事務委員會討論。區議會副主席表示由於有大批遊

客行經該處，而附近居民亦經常使用該處的小徑，因此有急切需要去開拓
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小園地行人通道。區議會副主席希望運輸署能積極考慮此項工程建議，以

方便附近一帶的居民。  

15. 運輸署表示需要在會後取得與工程相關的資料再作考慮。  

16. 九龍城民政事務處促請運輸署把委員的建議向署方反映。  

17. 交通及運輸事務委員會主席表示於實地視察所見該處有空間開拓

小徑，因此希望有關政府部門之間可以互相協調，以落實此項工程建議。 

18. 文娛康樂及地區設施管理委員會主席表示運輸署強調該處已經有

一條行人路，因此從運輸角度考慮並沒有需要開拓該條小徑。但他認為基

於居民的需要，希望運輸署能落實進行有關工程，以方便附近一帶的居民。 

其他事項  

19. 九龍城民政事務處表示有市民反映在馬頭圍道 104-114 號對出的行

人路有阻塞的情況，尤其有大批遊客在午飯時間於該處行人路聚集，令其

他行人被迫在馬路上行走，容易引致交通意外，因此希望有關政府部門可

以關注此問題，並考慮改善道路設施。  

20. 警務處表示會在人群管制方面採取行動，以紓緩旅遊巴為市民帶來

的影響，並會與運輸署研究會否於行人路上增設圍欄。  

21. 運輸署指出需要就旅遊巴在區內的整體情況作檢討，才能決定在個

別街道上所採取的措施。  

22. 九龍城民政事務處促請警務處和運輸署繼續密切留意旅遊巴在區

內引致的問題。  

 

 

 

九龍城地區管理委員會秘書處  
2012 年 8 月  


